

Les nouvelles de Sauvagnon

n° 41

NUMÉRO QUARANTE ET UNE HIVER JANVIER 2026



Collectif engagé !

Une force tranquille se dégage de notre commune et de notre communauté de communes.

Une impression que les ressources et les compétences du terroir, permettront de trouver les voies et les solutions adaptées aux défis de demain. Le sentiment que nous saurons répondre aux exigences de transformation d'une époque qui nous impose de faire autrement. L'assurance que chaque étape franchie renforce notre capacité à passer les prochains caps. La sensation qu'aucun obstacle n'est insurmontable, pour peu que nous soyons unis, et, au soutien de celles et ceux qui sont à l'initiative.

Cette perception agréable ne nous grise toutefois pas. Nous sommes lucides quant aux immanquables enjeux qui se présenteront dans le futur : urbanisme maîtrisé, dynamiques économique, sociale et commerciale, environnement préservé et apaisé, équipements améliorés, qualité de vie...

Qualité de vie ! Tout un programme qui mériterait un magazine entier... Toute une ambition qui aura du sens parce qu'elle sera portée par une participation citoyenne. Nous vous présentons dans ce numéro des Nouvelles, quelques-uns de ces acteurs qui s'impliquent localement pour consolider le vivre ensemble, qui s'engagent pour les autres, et, font avancer notre territoire.

Leur énergie communicative, leur volonté d'agir, leur détermination à améliorer l'existant est une chance. Un facteur clé qui nous encourage à regarder l'avenir avec optimisme. Un capital humain inestimable qui fait ce que nous sommes : un collectif engagé pour le bien commun !

Belle année 2026 ! Au plaisir de vous compter parmi les forces vives du village et des Luys en Béarn.



Bernard PEYROULET
Maire de Sauvagnon



sommaire

Page 3 Conseil municipal

- Les vœux de bonne année de vos élus

Page 4 Association

- Tout savoir sur le don du sang dans votre commune.

Page 5 Ornithologie

- Retour sur le salon régional avec Thierry Picard.

Page 6 Économie

- Syclope, une pépite récompensée.
- Les 10 ans de l'Ehpad.

Page 7 Vie Locale

- Patrimoine, randonnées: suivez les panneaux !

Page 8 Social

- Du très bon boulot depuis plus de 10 ans.

Page 9 Luys en Béarn

- Une interco tournée vers les jeunes du territoire.

Pages 10 à 15 « de tout un peu »

- Retour sur le marché de Noël, et toute l'actualité de vos associations en bref.

Page 16

- Vos rendez-vous des prochaines semaines.



Voeux 2026: la fin d'un "mandat très fructueux"

La réception organisée par la municipalité, à l'occasion des vœux du Nouvel An, est toujours un temps fort du début d'année. Elle a permis de revenir sur les réalisations des dernières années.

La traditionnelle cérémonie de voeux, organisée ce 9 janvier, par la municipalité, en présence de près de 300 habitants ainsi que les représentants des forces vives, avait forcément un goût particulier. Il s'agissait en effet de la dernière d'un mandat qualifié de "très fructueux", et entamé alors que le Covid allait figer la

planète en 2020. Un scénario que n'a pas manqué de rappeler Bernard Peyroulet, qui a tenu à s'exprimer avec sa double casquette de maire de Sauvagnon et de président de l'Interco des Luys-en-Béarn (fonction pour laquelle il candidate à nouveau).

DES OUTILS STRUCTURANTS

Entouré des membres du Conseil municipal Enfants (CME), qui s'apprêtent à faire un "voyage citoyen" Paris - visites de l'Assemblée et du Sénat au programme - le premier magistrat de la commune a notamment listé quelques unes des plus récentes réalisations: installations de commerces, d'une salle des sports, création de "Sauva Parc", la nouveau plaine des jeux, etc... Autant d'outils structurants qui contribuent à rendre la vie à Sauvagnon "un peu plus douce qu'ailleurs", aime dire l'élu.

Après cette courte intervention, il ne restait plus qu'à adresser des remerciements appuyés aux agents communaux, pour leur investissement quotidien. Et à inviter l'assistance à prolonger les festivités autour d'un solide buffet uniquement composé de produits locaux.

3668 habitants

C'est, selon le dernier recensement qui fait référence, le nombre d'habitants que compte désormais la commune. Soit un nouveau gain de plus de 90 personnes depuis le précédent comptage.

L'hommage aux partants

En cette fin de mandat, il était logique de mettre à l'honneur les élus qui, par choix, ne solliciteront pas à nouveau les suffrages des électeurs en mars prochain. C'était, cette fois, le cas de quatre d'entre eux : Laurence Senttaurens, Gaëlle Capdeviolle, Julien Reimann et aussi Denis Lafaille (absent vendredi soir), l'autre "sortant" Vincent Douard demeurant, lui, élu suppléant.

Tous très émus, ces conseillers municipaux, engagés pendant plusieurs années, ont logiquement et chaleureusement été remerciés par l'assistance. Qu'ils soient ici remerciés pour leur investissement.



Don du sang : « petites » mains pour une grande cause

Grâce à la motivation d'une petite équipe locale, cinq collectes ont pu avoir lieu sur la commune l'an dernier.

Récemment encore, une cinquantaine de participants ont fait la démarche, volontaire et gratuite, de venir donner leur sang au centre festif de Sauvagnon. Pour organiser cette cinquième et dernière collecte locale de l'année, une petite équipe sauvagnonnaise – qui forme l'une des sections de l'Association pour le Don du Sang Bénévole du Béarn (ADSB) - assure la communication et la logistique d'une opération qui se veut citoyenne.

Ils sont huit à se mobiliser, tous les deux mois environ, pour préparer la réception de l'Etablissement Français du Sang. Deux semaines auparavant, ils ont installé les bâneroires et posé les affiches. Et le jour J, la salle est préparée, l'accueil des donneurs assuré. A ce moment-là, le rôle des bénévoles locaux est de créer une ambiance aussi conviviale que possible au milieu des blouses blanches.

Les actions sont alors multiples : favoriser la décontraction du donneur, lui expliquer l'itinéraire du questionnaire préalable au prélèvement, via un petit passage dans le bureau du docteur, le tout se terminant par une collation. Voire s'occuper des jeunes enfants pendant que les parents effectuent leur don. Bref, il s'agit d'accompagner, discuter, créer du bien-être et rassurer.

Mais leur rôle ne se limite pas à cela, ou à la distribution de chocolats. La promotion du don sanguin et la communication sont un autre volet essentiel, et pas le plus facile. Ils interviennent sur des événements locaux tels que le Forum des Associations, le Concours complet 5 Etoiles du domaine de Sers, Octobre Rose, à la Foire Expo, etc....

ON PEUT EN AVOIR BESOIN !

Il s'agit alors d'aller à la rencontre du grand public pour recruter de nouveaux volontaires et démystifier le sujet. En effet, les besoins continuent d'augmenter légèrement chaque année, et les stocks sont vite périmés.

Il faut également expliquer qu'un don est simple et indolore. Certes il faut trouver une petite heure de disponibilité, mais surtout oser dépasser la peur instinctive des aiguilles.

Il serait certes plus « facile » de donner de l'argent, mais en France le sang n'est pas un bien marchand. Cette forme de générosité et de solidarité semble également plus sûre sur le plan de la sécurité sanitaire. D'où cet appel à la prise de conscience lancé par les responsables : « aujourd'hui je suis en forme, mais demain, moi ou mes proches pouvons en avoir besoin ! » a-t-on, par exemple, pu entendre.

COMME UNE PETITE VICTOIRE

L'association cible particulièrement le jeune public, notamment par le biais des lycées et facultés. Il faut en effet avoir au minimum 18 ans pour le premier prélèvement. Un groupe de BTS du Lycée de Montardon en a par exemple fait un projet pédagogique. Une belle rencontre pour



L'équipe de Sauvagnon avec Amédée, Hélène, Myriam, Patrick, Pierre, Raymond, Serge, Sophie, Thérèse et Gaëlle (conseillère municipale, référente de l'association)

Les prochaines collectes à Sauvagnon :

4 Février 2026, puis 23 Avril, 9 Juillet, 16 Octobre et 14 Décembre. Prendre rendez-vous pour adapter la capacité d'accueil à la demande. Il faut savoir que les collectes du jour sont regroupées à la Maison du don à Pau (Av de Buros) avant 21 heures. De là, elles sont acheminées dans la nuit par navette à l'EFS Nouvelle Aquitaine qui centralise, à Bordeaux, 14 maisons de don. Les pochettes sont ensuite redistribuées en fonction des besoins dans près de 120 établissements de soins de la région ainsi qu'à la réserve nationale.

Pierre Rigal et Serge Darné, les responsables sauvagnonnais.

Leur enthousiasme et leur organisation ont fait des prouesses avec 73 prélèvements dont 57 de primo-donneurs. Le premier nommé, que tout le monde connaît à Sauvagnon, incarne l'association. Il s'agit d'un véritable engagement, prolongé par la vice-présidence de l'association béarnaise (qui compte 27 sections). Pierre Rigal est également l'un des deux néo-aquitains figurant au conseil d'administration national.

Le service rendu aux malades est la principale motivation de l'équipe. « Personnellement, je ne peux plus donner, alors via l'association je contribue autrement » indique un bénévole. Tout nouveau donneur est alors « une petite victoire ». Et ils sont gratifiés quand il y a beaucoup de monde à la collecte.

Heureux également quand, à la sortie, les participants leur glissent un petit « merci ». Une reconnaissance de leur mission et une preuve que le don a été bien vécu !



Thierry, l'ami des Canaris

Alors que Sauvagnon a accueilli un important rassemblement régional, portrait d'un passionné du Cercle ornithologique du Béarn.

Elevage amateur de canaris ? Collectionneur ou sélectionneur de petits oiseaux? Thierry Picard, passionné par sa joyeuse ribambelle de canaris, mandarins et autres petits perroquets, est un peu tout cela. Rencontre avec un personnage singulier et haut en couleur... comme ses amis à plumes.

Dans les volières du Sauvagnonnais, on peut assister à un concert enjoué des canaris mâles ponctués par les vocalises des perroquets du Gabon. Les yeux ont du mal à suivre les déplacements de tout ce petit monde... Mais Thierry a vite fait de pointer du doigt un canari « jaune intensif », à ne pas confondre avec le « jaune schimmel » plus clair.

Idem pour les rouges, notamment celui pour lequel un juge vient de dire qu'il avait la couleur parfaite. Mais, « trop petit pour gagner un concours », l'animal sera croisé avec plus gros que lui afin que sa progéniture atteigne la trentaine de grammes standards pour la race.

Au total, 150 volatiles cohabitent dans ce lieu de prédilection et de sélection génétique pour rechercher des sujets « parfaits » en combinant les caractères complémentaires. Exemple : pour corriger un plumage trop lâche, il faut accoupler l'individu avec un congénère au plumage bien serré.

« C'EST MON DADA ! »

A la recherche du « beau », Thierry Picard ne manque aucune des expositions ventes et bourses d'échanges régionales. Et bien sûr les concours. Lors du championnat régional, organisé à Sauvagnon le week-end de Toussaint (1400 oiseaux d'une centaine d'espèces réunis !), il a glané 8 récompenses et deux de ses protégés sont médaillés d'argent au championnat de France.

Notre interlocuteur passe souvent son dimanche matin dans les volières éclairées naturellement. « C'est mon dada ! », confesse-t-il. « Il faut nettoyer, car la propreté est gage de bonnes conditions sanitaires, remplir les mangeoires, trier, accoupler au printemps, les encourager pour le prochain concours ! » C'est bien le plaisir qui motive ce passionné car, côté revenus, il en va tout autrement...

Ses parents qui possédaient un couple de canaris, lui en ont donné le goût tout petit. Et adolescent, il prend son envol pourrait-on dire ! Mais rien à voir avec son premier métier de représentant en surgelé. Puis sa passion le conduit à ouvrir un commerce animalier pour petits mammifères, reptiles, poissons et bien-sûr oiseaux. Une solide formation pratique qui lui ouvre les portes de l'enseignement au Lycée Adriana de Tarbes en 2017 dans la spécialité « conseil vente en animalerie ». Une manière aussi de transmettre ses connaissances zootechniques, son expérience et sa passion à des jeunes.

PLUS VIVANTS QU'UN JEU SUR SMARTPHONE !

Il devient également membre du Cercle Ornithologique du Béarn. En 2010, la mu-

Ce petit canari rouge, champion régional, est l'un des préférés du Sauvagnonnais Thierry Picard.

nicipalité est fière d'accueillir à Sauvagnon le siège de cette association rassemblant une vingtaine d'éleveurs amateurs béarnais. Thierry qui aime organiser, rencontrer les gens, créer du réseau en est l'une des chevilles ouvrières. Une opportunité pour organiser au village chaque année un concours et/ou une bourse d'échange et vente. Dernière initiative, le concours régional organisé fin octobre avec la société d'ornithologie landaise.

Une semaine pour installer les infrastructures dans la salle des sports, accueillir les oiseaux, répertorier, juger, récompenser et partager avec le public. Trouver des sponsors, communiquer, mettre au point avec les services vétérinaires, enregistrer les inscriptions, loger les juges, nourrir et coordonner les 40 bénévoles : c'est, avec d'autres, le travail de Thierry.

En pensant à ses élèves , il se dit « heureux de les amener à se passionner pour le monde des petits animaux ». Il est vrai qu'un cochon d'Inde ou un Canari sont quand même plus vivants que des jeux sur smartphone !

Tous bagués !

Il faut savoir que l'élevage de canaris consiste à faire reproduire la version domestiquée du Serin des Canaries. Il a pour objet principal la sélection d'oiseaux de compagnie en fonction notamment de la couleur, du plumage ou du chant. La réglementation exige des installations garantissant le bien-être animal. Les oiseaux sont tous bagués (numéro d'éleveur, année de naissance de l'oiseau, numéro d'ordre, fédération d'appartenance) et enregistrés sur un fichier national.



Un « sett d'or » pour une pépite

Le Sett, c'était la grande messe européenne de l'hôtellerie de plein air. Ce salon, dédié aux tendances touristiques, délivre des « Sett d'Or » particulièrement prisés, notamment dans la catégorie « Innovation » qui a vu l'entreprise Sycope Electronique candidater pour la seconde fois. Et enlever un trophée.

Seule candidate en Nouvelle-Aquitaine, cette société, basée à Sauvagnon (ZAC du Bruscos), tout près de l'aéroport, est une pépite, évoluant désormais dans le giron du groupe allemand Prominent.

Spécialisés dans les équipements d'analyse et de régulations pour le traitement

de l'eau, plus particulièrement pour les bassins publics et privés, la quarantaine de salariés de cette PME sont les leaders nationaux du secteur. Notamment sur le marché des piscines publiques.

Voyant son volume d'activités progresser régulièrement (11 millions € de C.A.), Sycope Electronique, qui exporte beaucoup, de la Chine à Israël en passant par l'Australie et l'Algérie, s'est agrandi l'an dernier en se dotant d'ateliers supplémentaires de production à la pointe de la technique. L'objectif est d'atteindre la production de 10 000 boîtiers « analyseurs » d'eau à l'année.

Au Sett, à Montpellier, l'entreprise de Sauvagnon présentait plusieurs innovations (générateur de chlore, unité de filtration...). Mais fonde surtout beaucoup d'espoirs sur son nouveau photomètre, baptisé « Lilian ».

Cet outil innovant, présenté comme « une révolution » par l'entreprise, permet « un gain de temps considérable » avec, à la clé, « des analyses précises » grâce à un système de capteurs intelligents (sous forme de sticks). Il est appelé à remplacer les bonnes vieilles languettes et autres pastilles.



L'établissement pour personnes âgées a fêté ses vingt ans d'existence dans une ambiance festive, en présence des résidents, de leurs familles, des élus et du personnel. Rappelons que l'Ehpad du Luy de Béarn a été créé par l'ancienne communauté de communes du Luy de Béarn. Dirigé par Laurent Perret depuis le mois de mars, il compte actuellement 50 employés pour 70 résidents

ainsi qu'un service d'accueil de jour. Outre les résidents et leurs familles, cette fête a rassemblé les anciens maires et les élus qui avaient mené à bien ce projet, les élus actuels et les membres du conseil intercommunal d'action sociale.

Bernard Peyroulet, président de l'intercommunalité, a exprimé sa fierté et son bonheur de partager ces moments, non

20 ans :
le bel âge pour
la maison de
retraite

sans rappeler qu'il avait fallu huit ans pour mener à bien ce projet. Après les prises de parole de Geneviève Bergé, conseillère départementale, qui a évoqué le projet de construction d'une résidence pour seniors autonomes à Serres-Castet, puis de Jeanne Lavie-Hourcade, au nom du centre intercommunal d'action sociale, plusieurs cadeaux ont été offerts.



Randonnées : Suivez les Panneaux !

Une nouvelle signalétique, soignée, est en place. Elle permet de (re)découvrir les joyaux du village.

Partez à la découverte du village en flânant, en observant, en vous laissant surprendre par les mots, les couleurs ». L'invitation est tentante. On peut la lire, gravée, sur le joli totem installé devant la mairie et qui marque le point de départ de plusieurs parcours dédiés au patrimoine ainsi qu'aux sites remarquables de Sauvagnon.

Récente, cette signalétique, réalisée à partir d'une cinquantaine de panneaux à l'esthétique soigné , a été confiée à un opérateur local – la société Deltaplast – moyennant un investissement d'environ 30 000 euros. L'installation a été assurée par les agents des services communaux.

C'est aussi le résultat d'un long travail participatif (une dizaine de réunions), mené depuis mars 2024 avec les administrés et des représentants d'associations, par la Commission municipale Patrimoine. Elle est composée de Karine Laplace-Noble (maire-adjointe), Patricia Campos et Romain Malabat, tous deux conseillers municipaux.

« LUDIQUE, INTUITIF »

Ce dernier rappelle la philosophie de la démarche ayant conduit à cette réalisation : « Il s'agissait de se doter d'un outil ludique, intuitif, avec QRcode et tracé GPS pour suivre le parcours sur votre téléphone, permettant de visiter Sauvagnon

différemment. Cela s'adresse aux gens de l'extérieur, bien sûr, mais aussi aux Sauvagnonnais ».

Via les différents parcours retenus, l'ensemble du territoire communal est couvert, « du centre-Bourg jusqu'au bois où, il faut le rappeler, on bénéficie d'une vue remarquable sur les Pyrénées depuis l'oppidum » complète Romain Malabat. L'occasion aussi de découvrir la table d'orientation installée depuis peu.

DES POINTS REMARQUABLES

Sans entrer dans les détails, histoire de ménager l'effet de surprise pour les futurs randonneurs, sachez que trois codes couleur (rouge, vert, bleu) ont été choisis, selon les thèmes retenus (patrimoine, rando, etc...), et huit lieux identifiés.

Il s'agit de l'église Sainte-Marie-Madeleine, du couvent, de la Maison pour Tous, du bois, de l'oppidum, et des parcs Lechaud et Bellehigue, sans oublier la cascade. La longueur des parcours varie entre 3,4 kilomètres et 8,6 kilomètres, mais aucun ne présente de difficultés particulières. Des activités pour les plus jeunes (marelle, jeux de mots...) complètent l'ensemble.

Parmi les « points remarquables » de Sauvagnon (qui sont présentés plus en détail sur notre site Sauvagnon.fr), on retiendra « le parcours patrimonial ». Une balade assez courte permettant de (re)visiter la « richesse du cœur de village mêlant architecture locale et espaces verdoyants jusqu'au bord du Luy avec une parenthèse enchantée rythmée par le doux bruit de la cascade ».

Ou encore cette « escapade bucolique » que propose le trop peu connu Parc

Bellehigue, un espace réaménagé par les agents des services communaux. On terminera par le très enviable « Balcon des Pyrénées », au bois évidemment. Cette sortie un peu plus sportive permet « de partager un moment d'apesanteur dans un espace de quiétude ».

Tout un programme qui commence dès la station numéro 1 où il est proposé de découvrir, dans l'église, les remarquables fresques de Léonard Fortuné. Pour mémoire, dans la nef de l'édifice, se trouve le lieu où l'abbé Jean-Baptiste Lubin Blez a été inhumé. On parle là du fondateur de la congrégation de l'Immaculée Conception qui a existé sur la commune.

Pour apprendre tout le reste, il n'y a plus... qu'à suivre les panneaux !



Emploi : au cœur de nos Ateliers....

Les « Ateliers de l'emploi » fonctionnent depuis plus de 10 ans. Explications d'une réussite.

Il ne s'agit pourtant pas - et cela mérite d'être rappelé - d'une compétence obligatoire à son échelle. Pour autant, depuis désormais plus d'une décennie, la commune de Sauvagnon a fait le choix fort de mener un important travail de fond destiné aux demandeurs d'emploi locaux. C'est ainsi que sont nés les « Ateliers de l'emploi », lesquels peuvent se prévaloir d'un taux de réussite enviable.

Depuis 2014, environ la moitié des quelques 200 personnes accompagnées ont en effet soit décroché un CDD, un stage, de l'interim, voire un CDI grâce au travail de qualité accompli ici. Organisés à intervalles réguliers, ces Ateliers, qui constituent l'une des singularités de Sauvagnon, fonctionnent en s'appuyant sur une commission participative, c'est-à-dire composée d'élus bien sûr mais aussi des experts bénévoles et citoyens tels que

Pierre Nerguararian, Didier Gaouyat, Pierre Legrand ou encore la conseillère départementale Geneviève Berge.

Rédactions de CV, préparation d'entretiens, travail sur la bonne posture à adopter, veille économique, etc... : le public reçu en mairie présente des profils variés, pouvant aller de la couturière à l'assistante administrative, en passant par un travailleur social. Entre autres.

UN EFFORT COLLECTIF, UN SENTIMENT D'APPARTENANCE

En nous plongeant au cœur d'un Atelier, on a pu vérifier, sans surprise, combien la demande est forte. « C'est un travail de proximité dont le but est de ne laisser personne sur le bord de la route », résume le maire-adjoint Francis Chapothin, en charge de l'économie et de l'emploi. Voilà pourquoi toutes les compétences sont les bienvenues, et l'ouverture à des expertises extérieures ressemble à une vraie bonne idée.

Lors de notre venue, les « Ateliers de l'emploi » accueillaient par exemple, Angélique Bouallag, coordinatrice au sein de « la cravate solidaire », une association indépen-

dante nationale spécialisée dans l'insertion et l'accompagnement, ainsi que Sabine Leblond pour le CFPPA (lycées agricoles) AgroCampus 64. La première, qui se targue « d'un taux de réussite de 65% », a déjà donné « un coup de pouce » à pas moins de 1500 personnes sur la région paloise, distillant de précieux conseils à un auditoire attentif notamment sur la question de la gestion de son image.

La seconde a déroulé une offre large d'emplois à pouvoir dans le périmètre agricole, des postes accessibles « à l'issue d'un parcours personnalisé d'accompagnement ». Des « points infos » sont d'ailleurs proposés, tous les premiers mercredis du mois, au lycée agricole de Montardon.

Parfois, et grâce à ce travail collectif, la récompense est au bout du chemin. On en veut pour preuve l'histoire de cette comptable au chômage qui, accompagnée à Sauvagnon, a retrouvé un CDI... à l'âge de 58 ans !

**Inscription obligatoire pour participer aux «Ateliers de l'emploi».
Infos au 05 59 33 11 91 (mairie) ou par mail : mairie@sauvagnon.fr**



Un annuaire économique sur Sauvagnon.fr

Avec la refonte de son site internet, la mairie en a profité pour compiler toutes les données économiques locales afin de proposer, aujourd'hui, un annuaire particulièrement complet consultable sur www.sauvagnon.fr (onglet « le village »). Une centaine d'opérateurs de toutes tailles sont ainsi recensés, par secteurs d'activités, noms ou

implantations géographiques sur le territoire communal. Pratique quand on cherche par exemple un électricien en urgence. Et si vous exercez une activité commerciale ou de service sur la commune, il est également possible de se faire mieux connaître et d'être répertorié sur le site en remplissant un questionnaire simple en ligne.



Une Interco tournée vers sa jeunesse

Les dispositifs dédiés aux jeunes populations vivant sur le territoire de la Communauté des communes sont nombreux. Tour d'horizon.

Musique, sport, lecture, animations diverses et itinérantes sur le territoire : il n'y a que l'embaras du choix ! Les jeunes Sauvagnonnais, comme leurs pairs vivant sur le territoire de la CCLB, peuvent se tourner vers l'intercommunalité qui a un large éventail de propositions. Et la liste ci-dessous n'est pas exhaustive...

Musique. La Communauté de communes compte une école de musique qui déploie des actions d'éducation artistiques et culturelles sur l'ensemble du territoire. Des projets musicaux sont proposés aux établissements scolaires, de la maternelle au lycée. Au programme : interventions en classes et participations à des spectacles.

Espaces jeunes. Plusieurs dispositifs à destination des adolescents (11-17 ans), et financés par la CCLB, existent. Ils sont régis par une convention de prestation de services pour la gestion de ces structures qui se trouvent à Serres-Castet, Arzacq et Garlin.

Ils s'adressent aux collégiens scolarisés et/ou résidants sur le territoire intercommunal, avec pour ambition de développer une offre de service harmonisée et équitable pendant les périodes de vacances scolaires

PAS MOINS DE TROIS ESPACES NAUTIQUES

Animations Itinérantes. D'une part, il existe un Conseil communautaire de Jeunes pour les 11 – 17 ans afin de leur proposer des actions culturelles et sportives sur et hors du territoire.

Elles se déroulent toutes les 6 à 7 semaines, durant la période scolaire, et sur le temps extrascolaire ou périscolaire (pour certains événements ponctuels).

Le mandat dure deux ans, voire plus sur demande. Il s'agit de donner la parole aux jeunes et leur permettre de vivre une expérience citoyenne et d'engagement au service de l'intercommunalité.

Ateliers jeunes Public (14 – 17 ans). Proposer une expérience d'engagement citoyen et de travail en participant à des travaux à dimension pédagogique au sein de leur commune (bourse 90€/personne), sur le temps extrascolaire.

Natation scolaire. La Communauté de communes gère trois espaces nautiques, à Serres-Castet, Arzacq et Garlin. Chaque année, les collèges et les écoles de maternelles et primaires bénéficient d'un accompagnement à l'apprentissage de la natation. En période scolaire, en mai/juin pour l'ensemble des établissements ; et en septembre/octobre pour le collège et l'école de Serres-Castet. L'été, les piscines sont ouvertes en juillet et août. De nombreuses animations sont proposées.

Ludothèque. La ludothèque est un espace convivial dédié au jeu sous toutes ses formes. Ces accueils sont des temps privilégiés qui permettent de jouer entre

enfants, entre adultes et entre amis. Des malles de 8 jeux sont à composer selon vos envies. Trois lieux de jeux sont proposés aux adhérents sur Arzacq, Garlin, Thèze.

Qui contacter ?

- **Ecole de musique :**
05 59 33 26 66
Mail : myriamsoula@cclb64.fr
- **Service Jeunesse :**
07 87 21 01 38
Mail : adelinetoral@cclb64.fr
- **Espaces nautiques :**
06 84 14 54 87
Mail : fabiennelubereilh@cclb64.fr
- **Ludothèque :**
09 62 60 78 38
Mail : ludotheque@theze@cclb64.fr
- **Pôle animation :**
06 2113 50 07
Mail : stephanelopez@cclb64.fr
- **Musée gallo-romain :**
09 67 13 86 69
Mail : musee@cclb64.fr
- **Château de Morlanne :**
05 59 81 60 27
Mail : chateaudemorlanne@orange.fr
Site internet : www.chateaudemorlanne.fr

de tout un peu

Recensement de la population

Le recensement de la population aura lieu sur notre commune jusqu'au 14 février 2026. Afin d'assurer le bon déroulement de cette opération, la commune a procédé au recrutement de six agents recenseurs. Il s'agit de Bruno Aleton, Aurelie Brunet, Geneviève Escofet, Baptiste Perez, Amélie Proton et Hélène Afonso. Merci par avance de leur résERVER le meilleur accueil quand l'une de ces personnes, munie d'un badge officiel, se présentera à votre domicile.



Les prochains spectacles du Cabaret de Janvier à Mars

Voici vos trois prochains rendez-vous culturels proposés par Cabaret Sauvagnon :

- Spectacle musical "L'Homme qui plantait des arbres" (centre festif).- Samedi 31 janvier, 20h30.

Sur des musiques de Beethoven, Schubert et Ravel, cet hymne à la nature et à la vie est un véritable manifeste écologique et humaniste pour notre XXI^{ème} siècle. Trois musiciens sur scène (clarinette, marimba, accordéon) interprètent des œuvres et accompagnent l'acteur (et le public)

- Stand-Up du "Carton Comedy Club" (centre festif).- Vendredi 27 février (20h30).

Avec plus de 500 soirées réparties dans plus de 80 villes la saison dernière, le Carton Comedy est le plus grand comedy club itinérant de France. Profitez d'un moment de rire exceptionnel avec

- Concert Jazz du groupe "Jazzimut" (à la "Grande Ourse", sous le centre festif).- Vendredi 20 mars (20h30).

De la région paloise, ce groupe s'est formé en 2020 et constitue aujourd'hui un quintet. Au répertoire, des standards de jazz (Misty, Moon River) ou encore du Nougaro.

La chaleur du Marché de Noël



C'est par un dimanche à la météo maussade que le traditionnel Marché de Noël s'est tenu, fin novembre, diffusant une nouvelle fois une chaleureuse ambiance au centre festif. Autour d'une grosse vingtaine de producteurs et d'artisans, l'équipe de bénévoles toujours aussi mobilisée de l'association Art et Terroir, qui porte ce rendez-vous prisé par la population peut être fière du résultat.

Toute la journée, l'affluence a été au rendez-vous; Visites du Père Noël bien sûr, rondes en calèche, tour de chant de la chorale "Chantons sous la douche" et de beaux moments de partage à l'heure de l'apéritif (parfois prolongé...)

: le decorum était parfait, à un mois des fêtes de fin d'année. Les membres de Art et Terroir vont maintenant préparer le 30^e anniversaire de l'association programmé pour octobre prochain.



Une plantation d'arbres pour embellir et ombrager le nouveau Sauva'Parc



Le tout nouveau Sauva'Parc – cette zone dédiée aux sports et aux loisirs – prend peu à peu son visage définitif. Cela est encore plus particulièrement le cas depuis l'opération de plantations d'arbres également réalisée sur un mode participatif. Une grosse vingtaine de personnes (usagers, riverains, élus...), de toutes générations, se sont mobilisées afin de mettre en terre pas moins de 27 arbres. Il s'agissait de l'avant-dernière étape conduite sur ce site, avant la construction d'un pump-track dès le retour des beaux jours. Rappelons que tout a démarré sur cette zone en 2021 avec l'ambition d'y réaliser une zone de jeux pour

enfants située non loin du groupe scolaire et du skate-park. Après 3 ans de travaux, nombreuses réunions participatives et autres rencontres, le Sauva'Parc est donc sorti de terre, derrière le nouveau dojo, à l'été 2025.

Il n'y avait plus qu'à embellir les lieux ... Un groupe de travail, oeuvrant main dans la main avec les salariés des espaces verts de la commune, a donc choisi des arbres adaptés aux enfants, mais déjà de belle taille afin qu'ils puissent rapidement offrir des zones d'ombre et prendre toute leur place dans ce nouvel environnement. L'investissement consenti par la Commune est de l'ordre de 6000 euros.



Le Conseil enfants a été installé

Le Conseil municipal Enfants (CME) de Sauvagnon est à nouveau au complet. Il est formé de douze élèves de CME1 et CME2, en tenant compte de la parité. Emie Lamazou, Cloé Tartevet, Llsa Ortion, Louka Champion, Rafael Petit et Noham Minet viennent en

effet de rejoindre leurs aînés après les récentes élections. La nouvelle assemblée a été installée, en mairie, par le maire Bernard Peyroulet et la conseillère municipale Laurence Sentaurens, chargée de mission, en présence de plusieurs élus.

11 novembre : une très belle cérémonie, encore une fois

La dernière cérémonie du 11 novembre, à Sauvagnon, a marqué les esprits ! Par un temps ensoleillé, et avec les Pyrénées sur un fond de carte postale, la cérémonie dédiée aux soldats tombés et à l'Armistice de 1914-18 s'est déroulée, une fois encore, devant un public nombreux et avec la présence d'une délégation en armes du 5^e RHC. Au grand complet,

écharpes tricolores à l'épaule, les douze jeunes membres du Conseil municipal Enfants, dont certains élus de fraîche date, ont par ailleurs donné un relief particulier à ce moment de recueillement en lisant des lettres signées de "Poilus" basco-béarnais et landais, avant d'entonner une vibrante Marseillaise.



Parents d'élèves : pas moins de 300 participants à la fête d'Halloween

Très beau succès de la désormais traditionnelle fête d'Halloween organisée par l'association des parents d'élèves (APE). Elle a réuni près de 300 personnes, dont 130 enfants ! Un parcours d'énigmes avait été proposé pour toutes

les générations, ainsi qu'un concours de citrouille (en collaboration avec les Établissements Galabert). Le vainqueur a donc eu droit à une magnifique sculpture en chocolat.



500 judokas rassemblés...

avec les compliments du
Comité départemental !

Le traditionnel tournoi de judo du Réveil Sauvagnonnais a, une nouvelle fois, fait mouche avec, toutes catégories confondues, des poussins aux cadets, pas moins d'un demi-millier de judokas rassemblés sur deux jours.

La remarque prend peut-être encore plus de relief cette année où, pour la première fois, le week-end a pu se dérouler simultanément sur deux sites (dont la Salle des sports) grâce au nouveau dojo. Un outil remarquable, doté de 350 m² de surfaces de combats, dont ont notamment pu profiter, avec des étoiles dans les yeux, les participants au tournoi de judo adapté.



Cette montée en gamme de la dynamique section Judo (plus de 200 licenciés) du Réveil n'a d'ailleurs pas échappé aux autorités fédérales ; Présent sur les lieux, dimanche, le Mourenxois Jean-Philippe Malotte, président du Comité départemental 64 (6200 licenciés; 52 clubs), a sincèrement apprécié ce qu'il a vu : « Le Réveil, qui est un club moteur, fait partie maintenant des plus grosses structures des Pyrénées-Atlantiques. Avec ce nouveau dojo, il bénéficie d'un bel outil, adapté aux besoins. Félicitations à la municipalité pour la réalisation de cette infrastructure : cela va nous permettre de revenir pour des stages départementaux ou des compétitions interclubs ».

Ne jetez plus vos bouchons !

Petit rappel : pour la bonne cause, plusieurs collecteurs de bouchons existent sur la commune. Vous pouvez amener vos bouchons en plastique - qui seront recyclés et revendus par des associations - au collecteur situé près du restaurant scolaire. Deux sites existent pour les bouchons en liège : au centre festif et au restaurant scolaire également. Les autres types de bouchons sont destinés au bac jaune, chez vous.



Innovation à la bibliothèque

La bibliothèque publique de Sauvagnon a innové en proposant, récemment, une journée portes ouvertes. Elle a permis de recueillir l'adhésion de quelques nouvelles personnes, et surtout de recruter la bénévole qui devait permettre d'étoffer l'équipe en place.

Pour rappel, la bibliothèque est ouverte les mardi, mercredi et jeudi après-midi de 16h à 18h, ainsi que le mercredi matin de 10h à 12h. **Numéro de téléphone: 05 24 36 87 88.**

Beaucoup de monde pour la kermesse

Comme chaque année, la kermesse de Sainte-Quitterie a rencontré un franc succès populaire. Pas moins de 300 personnes ont ainsi déjeuné sous un chapiteau qui affichait complet, après l'office célébré par le vicaire général François Bich, l'abbé Pierre Boyer et l'ancien curé de la paroisse en la personne de l'abbé Dominique Maye-Lasserre. Les nombreux stands montés pour l'occasion, ainsi que la promenade en calèche ont ravi petits et grands. Mention spéciale aux bénévoles qui oeuvrent toute l'année, notamment pour maintenir en l'état le joli site de Sainte-Quitterie

Association Parpalh'Oc : une journée animée



Une trentaine d'enfants, avec des familles de Sauvagnon, Serres-Castet et Mazerolles, de l'association Parpalh'Oc Sauvanhon a pu bénéficier d'une journée d'animations organisée dans l'enceinte de l'ancien dojo, prêté par la municipalité. Au programme: contes et comptines avec Hervé Couture (de la Ciutat), chasse aux trésors, devinettes en occitan et initiation aux quilles de six grâce à l'aimable participation d'Armand Cenac, du club de Serres-Castet. Chacun en redemande !

Des médailles du travail

A l'occasion d'une journée récemment consacrée aux personnels de la commune, deux fidèles salariés de la collectivité ont reçu la médaille du travail des mains de Francis Chapothin, maire-adjoint, et Anne-Claire Taddéï, conseillère municipale. Il s'agit de Christophe Bernata (médaille vermeil) et de Christophe Barraqué (argent) pour, respectivement, 30 et 20 ans de présence. Le premier nommé, 52 ans, est agent de maîtrise principal au sein de l'équipe dédiée aux espaces verts. Le second, âgé de 46 ans et en charge notamment du service Animation, est aujourd'hui directeur du pôle scolaire. Toutes nos félicitations aux deux Christophe !



Travaux, bricolage : le rappel des bonnes pratiques

La lutte contre les nuisances sonores provoquée par des travaux de bricolage ou de jardinage entre dans le cadre d'un règlement sanitaire départemental. Pour rappel, ces tâches accomplies par des particuliers à l'aide d'outils ou d'appareils susceptibles de causer une gêne pour le voisinage en raison de leur intensité sonore (tondeuses, tronçonneuses, perceuses, scies...) ne peuvent l'être qu'après avoir pris les mesures utiles

en la matière.

- Si tout risque de gêne ne peut pas être écarté, ces travaux devront être exécutés :
- Les jours ouvrables, de 8h30 à midi, et de 14h30 à 19h30.
Les samedis de 9h à midi, et de 15h à 19h.
Les dimanches et jours fériés de 10h à midi.



Une spécialiste de la médiation équine

Nouvellement installée sur la commune, Aurélie (société Hippona) propose une activité de médiation équine. Il s'agit d'un accompagnement assisté par le cheval, et visant au développement personnel dans une quête de bien-être (confiance en soi, gestion du stress...). On sait, aujourd'hui, que cet animal, sensible et authentique, peut être un véritable révélateur de potentiel. La médiation équine est un outil puissant de transformation, accessible à tous et sans avoir besoin de savoir monter à cheval. Cette activité de proximité est ouverte à tous les publics.

Une activité "d'équi-management" est par ailleurs dédiée aux entreprises, associations ou collectivités pour travailler sur "l'intelligence collective révélée par le cheval". Pour tout renseignement : 06 83 78 37 27 ou hippona64@gmail.com.

L'Ecurie des Pyrénées labellisée

Voilà une belle image renvoyée par l'Ecurie des Pyrénées qui est installée sur la commune. Dans le cadre d'une démarche qualité, elle vient d'être labellisée par la fédération nationale d'équitation (FFE), obtenant plusieurs labels (poney-club, cheval-club et bien-être animal). "Cela atteste de la qualité globale des prestations proposées par cet établissement et permet d'être confiant quant aux projets éducatifs ou sportifs au sein de cette structure" fait savoir dans un courrier le président de la FFE, Frédéric Bouix. Cela méritait d'être dit.

L'affichage sur les ronds-points interdits

Vous l'avez peut-être constaté : il n'y a - à priori - plus d'affichages et autres banderoles sur les ronds-points de la commune. Cette situation correspond à une mesure d'interdiction prise en faveur de la sécurité routière. Désormais, un affichage est seulement toléré sur les bords de voiries, et à la condition que cela ne représente pas un danger pour la circulation. Il doit par ailleurs être sitôt la manifestation terminée. Dans le cas contraire, les services du Département enlèveront systématiquement tout matériel d'affichage qui ne respecte pas ces règles.

"Luys en Béarn": un nouvelle appli locale pour s'informer

Cette nouvelle application, commune à toutes les communes de la CCLB, marque un tournant (...) Elle s'impose comme une solution fédératrice pour simplifier le quotidien de chacun" assure Isabelle Peguilhé, vice-présidente de l'interco, chargée notamment de la communication. L'élué évoque ici "Luys en Béarn", la nouvelle application territoriale lancée à la rentrée. Cet "outil de proximité" se distingue par sa vocation à

rassembler l'ensemble des 66 collectivités de l'CCLB sur une plateforme unique. Il est utile de préciser que, outre un espace intercommunal d'informations, chaque village dispose de son onglet personnalisé, permettant d'accéder à des contenus locaux et plus ciblés... tout en jetant un oeil chez les voisins. Collaboratif, moderne, fluide et inclusif, "Luys en Béarn" ne demande plus qu'à être téléchargée sur vos téléphones !

Trois Sauvagnonnais exposent en mars



L'exposition photo « Itinérance » sera proposée, à la Maison pour Tous, du dimanche 7 au dimanche 15 mars prochains, par François Lassabe, Cathy Griet, Pascal Le Doaré. Il s'agit de trois artistes issus du village pour lesquels, "la photo, témoin insatiable et infatigable de nos histoires d'être, possède ses propres sources d'énergie et ses propres codes de lecture. Sans cesse modifiée, bouleversée, critiquée, honorée, à la fois simple et complexe, elle accompagne nos moindres faits et gestes. Elle traduit notre sensibilité et notre inventivité, nos émotions, nos douleurs, nos bonheurs, autant nos certitudes que nos incertitudes. Elle nous révèle et nous raconte. Elle est peut-être rêveuse, violente, plagiat, fake news, œuvre d'art, performance..." A découvrir donc, en mars prochain, les travaux de ces trois personnalités construites à travers des parcours différents.



Papa Noël est passé à l'école

Il était, bien sûr, très attendu. L'avant-veille du début des vacances, le Père Noël a fait son crochet annuel, et réglementaire, par l'école du village. Les enfants des 17 classes, de la maternelle à l'élémentaire, ont été salués par le célèbre barbu qui, bien sûr, n'était pas venu les mains vides. Des cadeaux collectifs, pour chaque groupe, ont pris place sous le sapin, bonne humeur et sourire en prime. Bonnes fêtes à tous !

Des marcheurs pour le Téléthon



Cette année encore, notre commune s'est associée à la cause du Téléthon qui vise à aider la recherche médicale. Concrètement, plusieurs dizaines de personnes ont effectué une marche à partir du centre festif avant d'être récompensées par un "goûter solidaire". Puis, place à une marche de nuit, dans le bois de Sauvagnon, conclue par un vin chaud. A noter l'implication de l'association Douma et des parents d'élèves de l'APE par ailleurs mobilisés aussi le lendemain pour un "vide-jouets". Qu'ils en soient remerciés.

Anciens de l'école : l'heure des retrouvailles



Une sympathique journée de retrouvailles d'anciens de l'école de Sauvagnon vient d'être organisée au centre festif. A l'initiative d'un groupe constitué de Martine Bonnard, Lydie

Tour; Roland Laborde, Mady Ladebesse, Gisèle Lacoste, Paul Laborde et Jacques Pachebat, elle concernait les élèves ayant fréquenté l'école communale et nés au plus tard en 1959. En plus du repas

béarnais préparé par le traiteur Julien ,de Theze, la journée, animée (quizz, expo, animations diverses...), avait pour thème "Sauvagnon d'antan". Les participants ont apprécié.

"Manger 100% local" Sauvagnon a aussi fait le test

L'école de Sauvagnon fait partie de la douzaine d'établissements du 64 concernés par le "défi culinaire" du Pays de Béarn qui vise à mesurer notre dépendance alimentaire dans le cadre d'un plan territorial. L'un des objectifs de l'opération est de faciliter l'utilisation de produits béarnais et de les rendre accessibles au plus grand nombre. Au total, environ 4000 repas de fête "100% local" doivent être servis en cette fin d'année, notamment à Sauvagnon, à l'occasion de cette opération menée avec de nombreux partenaires (Département, asso des maires, Civam, chambre d'agriculture...) et cadrée par un cahier des charges. Concrètement, tous les ingrédients du menu proposé doivent être produits dans un rayon d'environ 50 kilomètres autour du lieu de confection du repas. Par ailleurs, ces produits doivent être de saison, peu transformés, ainsi que bio ou sous signe de qualité. Il s'agit en fait d'un véritable test grandeur nature sur les capacités du territoire béarnais à assurer sa souveraineté alimentaire. Une préoccupation partagée de longue date à Sauvagnon.



Jean-Noël et Medhi, les cuistots de la cantine, n'ont utilisé que des produits locaux.... pour régaler les papilles des plus jeunes, à la cantine, lors d'un repas 100% Béarn.

Vos rendez-vous des prochaines semaines

JANVIER 2026

- Vendredi 9 : au centre festif, cérémonie de vœux de la municipalité.
- Samedi 24 : au centre festif, Boum organisée par les parents d'élèves.
- Samedi 31 : centre festif (20h30), soirée Cabaret Sauvagnon : "L'homme qui plantait des arbres" (spectacle musical), Entrée : 10 euros Possibilités de tarifs réduits.

MARS

- Dimanche 1^{er} : au départ de la place du Champ de Foire, Carnaval organisé par les parents d'élèves.
- Samedi 7 au dimanche 15 : expo photos "Itinérances", Maison pour Tous, par trois artistes sauvagnonnais.
- Vendredi 20 : salle de la "Grande Ourse" (sous le centre festif), 20h30 : soirée Cabaret Sauvagnon avec concert Jazz du groupe "Jazzimut" Même jour : assemblée générale de l'association Douma.
- Dimanches 15 et 22 : centre festif, élections municipales (2 tours).

mai

- Samedi 9 : centre festif, second édition du Salon des brasseurs.
- Samedi 30 et dimanche 31 : dans le village, Cabaret Sauvagnon propose le festival 'Scène et Sens' (multi-sites).

FÉVRIER

- Mercredi 4 : centre festif, don du sang (l'après-midi).
- Dimanche 8 : centre festif, bourse aux oiseaux organisée par le Cercle ornithologique du Béarn.
- Vendredi 27 : centre festif (20h30), soirée Cabaret Sauvagnon avec le "Carton Comedy club" (humoristes). Entrée 10 euros.
- Samedi 28 : centre festif, lotto du FC Luy-de-Béarn.

AVRIL

- Dimanche 18 : édition 2026 du Trail "L'Epouvan'Trail" organisée par le club Cours à Sauvagnon (CAS 64).
- Vendredi 23 : centre festif, don du sang l'après-midi (jusqu'à 20h30).
- Samedi 24 : centre festif, repas offert aux Aînés de la commune par la municipalité.

Les n° utiles

LA MAIRIE
05 59 33 11 91

Du lundi au vendredi de 10h à midi et de 13h30 à 17h30

AGENCE POSTALE COMMUNALE
05 59 33 32 78

COMMUNAUTÉ DES COMMUNES
05 59 33 72 34 À Serres-Castet

GENDARMERIE (Serres-Castet)
05 59 33 52 20

POMPIERS
18

BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE
05 24 36 87 88 (permanences : mardi, jeudi (16h-18h) ; mercredi (10h12h) et (16h-18h))

GROUPE SCOLAIRE
MATERNELLE : 05 59 33 35 21
ÉLÉMENTAIRE : 05 59 33 35 20
COLLÈGE : 05 59 33 77 98

CRÈCHE INTERCOMMUNALE
05 59 33 28 90

MAISON DE RETRAITE
05 59 12 65 65

AIDE A LA PERSONNE
06 61 07 75 16
Jérôme Gabillon - mail : aos.sauvagnon@gmail.com

ASSISTANTE SOCIALE
05 59 72 14 72
(permanence sur RDV, à la mairie, le jeudi matin)

SANTÉ

CABINET MÉDICAL 05 59 33 11 57

PHARMACIE 05 59 33 12 67

DENTISTES 05 59 33 29 60

KINÉS 05 59 33 17 78

05 59 05 73 41

05 59 05 71 41

INFIRMIÈRES 06 48 55 34 40

06 59 18 16 00

PODOLOGUE 05 59 33 41 96

ORTHOPHONISTE 05 59 33 79 04

06 88 88 72 86

PSYCHOMOTRICIENNE 06 45 30 39 97

PSYCHOLOGUE 06 11 58 34 75

SOPHROLOGUE 06 42 05 99 10

AIDE À DOMICILE EN MILIEU RURAL (ADMR)

05 59 68 79 88

MISSION POUR L'EMPLOI (à MORLÀAS)

05 59 33 63 67

AÉROPORT

05 59 33 33 00

IDÉLIS (TRANSF. SCOLAIRE ET À LA DEMANDE)

05 59 14 15 16

RÉVEIL SAUVAGNONNAIS

05 24 36 87 89 (perm. mardi 16h-18h ; jeudi 18h-20h).

DÉCHÈTERIE

05 59 12 80 19

PRESBYTÈRE

06 74 85 72 34

SATEG (Service des eaux)

05 62 90 07 17

SYNDICAT DES EAUX

05 59 12 60 70 (alimentation + eau potable)

EDF DÉPANNAGES

09 726 750 64